
 
 

Arbeitssitzung vom 24.03.2015 im 
Gemeindehaus Colmar-Berg 

Tagungsort: Gemeindehaus Colmar-Berg 

Beginn:  14.30 Uhr 

Ende:  16.50 Uhr 

Teilnehmer: Malou Kasel-Schmit  Schöffin 

  Georgette Weber  Schöffin 

  Thomas Ruennenburger Klima-Berater 

  Sandra Floener   Enercoach Beauftragte 

 

Anlage:  Zweiter Entwurf des Energieleitbildes 

  Beschlüsse 

 

Top 1: Begrüßung 

Die Schöffinnen begrüßen alle Teilnehmer der Sitzung. 

Top 2: Angebot Energiepässe 

Herr Thomas Ruennenburger unterbreitet den Schöffinnen das Angebot zum Entwurf der Energie- 

und Verbrauchspässe für die Gemeindegebäude, sowie dessen Eintragung in den Enercoach. 

Top 3: Energieleitbild 

Frau Georgette Weber hat den zweiten Entwurf des Energieleitbildes gefertigt. Bis auf einige 

Rechtschreibfehler wird dieser angenommen. 

Top 4: Beschlüsse 

Frau Sandra Floener hat 4 Beschlüsse vorgefertigt. Der erste betrifft die Erstellung eines 

Energieleitbildes. Der zweite Beschluss bezieht sich auf das Festhalten von schriftlichen Kriterien 

welche die Baustandards von Neubauten sowie Sanierungen festlegen. 

Des weiteren liegt ein schriftlicher Beschluss vor, welcher vorsieht, bis zum Ende des Jahres 2015 mit 

der Erstellung eines Energiekonzeptes für die Gemeinde Colmar-Berg zu beginnen. 

Zuletzt noch ein Schreiben in Bezug auf das schriftliche Festhalten der Baustandards bei der 

Ausschreibung städtebaulischer und architektonischer Projekte, sowie dem Verkauf oder 

Vermietung von gemeindeeigener Fläche. 



Alle Beschlüsse wurden angenommen und werden am Donnerstag dem Schöffenrat zur Unterschrift 

vorgelegt. 

Top 4: Maßnahmenkatalog 

Der Maßnahmenkatalog wird kurz erklärt, und schrittweise mit bislang bekannten Daten ausgefüllt. 

Der Punkt Abfallkonzept wird bearbeitet; alle Abfuhrunternehmen der Gemeinde werden 

aufgezählt, sowie weitere Möglichkeiten der Einwohner, Ihren Müll abzuliefern. Ebenso werden die 

Informationsblätter, Abfallkalender und weitere Erklärungen zum Müll, welche von der Gemeinde 

initiiert werden aufgeführt. 

Gegen 16.00 Uhr treffen Herr Gast Jacobs, Bürgermeister, und Herr Patrick Aubart, 

Gemeindetechniker, zu der Gesellschaft. Kurz wird die Energieplanung der Gemeinde angesprochen, 

sowie das BHKW-Projekt, welches für das Sport- und Schulgelände für die nächsten 15 Jahre läuft. 

Weitere Details diesbezüglich (Beschluss des Gemeinderates, Vertrag, etc) werden beantragt und 

dem Klimateam zu einem späteren Zeitpunkt vorgelegt. 

Top 4: Aufgaben zur nächsten Sitzung 

Verträge und Konzepte aller Abfallabfuhrunternehmen werden angefragt (SIDEC, VALORLUX, 

Laubach, SDK, Grünschnitt). 

Alle bereits vorhandenen Dokumente betreffend des BHKW des Sport- und Schulgeländes werden 

zusammengesucht. Ebenso sollen Zeitungsartikel betreffend der Einweihung dieses Projektes 

nachgesucht werden. 

Es soll begonnen werden, eine Bauherrenmappe zusammenzustellen, welche später als Mappe 

sowie auch digital den Bürgern zur Verfügung stehen wird. 

Zusammenfassung der Ergebnisse 

1. Angebot für Energie- und Verbrauchspässe der Gemeindegebäude wird dem Schöffenrat zur 

näheren Anschauung unterbreitet 

2. Das Energieleitbild wird nochmals ausgebessert und in der nächsten Sitzung wieder 

vorgelegt 

3. Vier Beschlüsse wurden gefertigt und werden in naher Zukunft dem Schöffenrat zur 

Unterschrift vorgelegt 

4. Der Maßnahmenkatalog wurde um einen Punkt weiter mit bisher bekannten Daten 

ausgefüllt. 

 


